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ОТ ВЗАИМНЫХ
ПРЕТЕНЗИЙ
К ВЗАИМНОЙ
ПОМОЩИ
И ПОДДЕРЖКЕ!

«Главное — с первых дней года обеспечить четкий ритм работы, выполнение государст
венных плановых заданий и социалистических обязательств каждым трудовым коллекти
вом...».

(Из письма ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О развертывании социа
листического соревнования за выполнение и перевыполнение плана 1978 года»).

ОСНОВА- УВЕРЕНЫ ПЛЮС
ЧЕТКИЙ В УСПЕХЕ ТЕХНИЧЕСКИЙ

РИТМ
В прошлом году наша брига

да смонтировала 92,7 условно
го этажа. Иначе говоря, мы да
ли горожанам 839 квартир и 
смонтировали за год на один 
дом больше, чем в 1976 году.

Можно сказать, что сработа
ли неплохо. Но была возмож
ность добиться большего. Ос
новное, что нам мешает, — это 
неритмичность. Во-первых, не
ритмичность и некомплектность 
поставок сборной железобето
на, во-вторых, неритмичность 
перехода бригады с объекта на 
объект. Способствовать устра
нению этих недостатков должен 
бригадный подряд. Мы уже 
давно предлагаем узаконить та
кой порядок, чтобы договор 
подписывался и представите
лями завода ЖБИ, а не был 
только двусторонним, между 
управлением и бригадой.

На этот год задачи у нас 
еще больше. Об этом говорится 
в письме ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК БЛКСМ о развертывании 
соцсоревнования в 1978 году. 
Документ этот можно назвать 
программой нашей работы. Осо
бенно ценно в письме четкое 
указание на необходимость гиб
кой организации соцсоревнова
ния: «Важно глубоко анализи
ровать причины невыполнения 
обязательств, помогать всем 
участникам соревнования выхо
дить на более высокие рубежи, 
шире использовать в этих це
лях наставничество...» Если бу
дет постоянный контроль за хо
дом выполнения соцобяза
тельств, будет хорошо налаже
на передача передового опыта, 
можно всегда вовремя прийти 
на помощь коллективу, кото
рый встретил затруднения и 
начал отставать.

В. СЫЩЕНКО, 
бригадир монтажников СУ-27.

Монтажники из бригады 
В. М. Сыщенко знакомят
ся с письмом ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о 
развертывании соцсорев
нования в третьем году 
пятилетки.

Фото В. Калимасова.

Бригада плотников СУ-13 
Петра Александровича Алек
сандрова встретила Новый
год на доме № 31 в
квартале «В» микрорайона
«Академический». В последнем 
квартале прошлого года брига
да достигла выработки свыше 7 
квадратных метров на челове
ка, а среднегодовая выработка 
составила 5,6 квадратных мет
ра. Конечно же, это не предел 
для спаянного и высококвали
фицированного коллектива.

Поэтому, когда в централь
ных газетах появилось Письмо 
ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о 
развертывании социалистиче
ского соревнования в третьем 
году пятилетки, бригада вновь 
прикинула свои возможности 
и пришла к решению, что толь
ко за счет повышения произво
дительности труда, использова
ния передовых методов, луч
шей организации труда и бе
режного отношения к строй
материалам есть возможность 
достичь к концу пятилетки вы
работки 8,77 квадратных мет
ра на человека. А наивысший 
за прошлый год показатель — 
7,1 квадратного метра — наме
чено сделать ныне среднегодо
вой нормой. По соцобязательст
вам бригада решила к 1980 го
ду обеспечить рост производи
тельности труда на 54 процен
та против 40 плановых.

В поддержку почина «Пяти
летний план бригады — мень
шим составом» бригада обяза
лась составом в 20 человек да
вать выработку 22 плотников. 
Этот почин поддержали также 
маляры бригады Е. С. Борисо
вой.

Нет сомнения, что эти пере
довые коллективы достигнут 
намеченного в ходе социалисти
ческого соревнования 1978 
года.

А. БЕРСЕНЕВ, 
секретарь партийной 
организации СУ-13.

ПРОГРЕСС
Письмо ЦК КПСС, Совета 

Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ о развертывании 
соцсоревнования в третьем го
ду пятилетки вышло как раз в 
тот момент, когда в нашем 9-м 
цехе шло обсуждение соцобяза
тельств на 1978 год. В письме 
вновь подчеркивается задача 
обеспечения роста эффективно
сти производства. Реальной ос
новой для решения этой задачи 
нашим коллективом является 
реконструкция цеха.

В текущем году должно быть 
завершено строительство чет
вертого пролета и нашего соб
ственного цехового растворно
бетонного узла. Новый пролет 
позволит улучшить в первую 
очередь технологию производ
ства цокольных панелей, а свой 
бетонно-растворный узел, по
мимо облегчения множества 
вопросов, обеспечит сущест
венную экономию бетона.

Усиление режима экономии, 
о котором вновь говорится в 
письме, нашло отражение в 
обязательствах каждой брига
ды, каждой смены цеха. Поми
мо уменьшения отходов бетона 
нами решено сберечь около 
10 тонн металла, самого важно
го и самого дефицитного в це
лом по стране материала.

Неразрывно связана с эф
фективностью задача повыше
ния качества наших изделий. 
Скоро вступит в строй конвей
ер по отделке санкабин, кото
рый позволит обеспечить их 
стопроцентную заводскую го
товность. Еще одно новшество, 
которое уже. начинает испыты
ваться, — новая линия по про
изводству тюбингов шахт лиф
тов. На ней мы будем выпус
кать изделия новой серии.

М. ПИСАРЕНКО, 
заместитель начальника 
цеха № 9 завода ЖБИ 

им. Ленинского комсомола.

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО 
СТРОИТЕЛЕЙ СВЕРДЛОВ
СКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬ
НОГО КОМБИНАТА КО 
ВСЕМ КОЛЛЕКТИВАМ 
СМЕЖНЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ 
И ОРГАНИЗАЦИЙ.

Дорогие товарищи! В 
юбилейном 1977 году на 
строительстве важнейших 
народнохозяйственных объ
ектов, таких как «Атом- 
маш», Нурекская и Усть- 
Илимская ГЭС, Тольяттин
ский азотнотуковый завод и 
другие, родилась очень ин
тересная и действенная 
форма социалистического 
соревнования строителей и 
их смежников, которая на
зывается «Рабочая эстафе
та». Перейдя от взаимных 
претензий «к взаимной по
мощи и взаимной «поддерж
ке, эти «коллективы трудят
ся «под лозунгом «Заказчик 
у нас один — пятилетка!». 
Этим подчеркивается общ
ность интересов всех уча
стников строительного кон
вейера, которые нельзя 
дробить на интересы под
рядчика, заказчика, «проек
тировщика, поставщиков 
конструкций и оборудова
ния.

Мы знаем, «какую все
общую «поддержку и вни
мание находит «Рабочая 
эстафета». Не «случайно в 
письме коллективам строи
телей, монтажников, экс
плуатационников, всем уча
стникам сооружения Ну- 
рекской ГЭС Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР тов. 
Л. И. «Брежнев подчеркнул, 
что «Центральный Комитет 
КПСС внимательно следит 
за развитием начатого в 
Нуреке тесного сотрудни
чества гидростроителей с 
рабочими Урала, Ленин
града, Украины, что эта 
прогрессивная форма со
циалистического соревнова
ния на «основе договоров 
строителей с коллективам«и 
заводов - «поставщиков обо
рудования «помогла досроч
но, с высоким «качеством 
ввести в действие «пять гид
роагрегатов электростанции 
и дать «народному хозяйст
ву страны значительный 
экономический эффект.

Недавно «Строительная 
газета» опубликовала со
общение о том, «что бюро 
Московского городского 
комитета КПСС одобрило 
инициативу «передовых ра
бочих Главмосстроя по рас
пространению среди строи
телей, работников «проект
ных организаций, пред
приятий автотранспорта и 
промышленности строи
тельных материалов Моск
вы «прогрессивной формы 
социалистического соревно
вания — «Рабочей эстафе
ты», направленной на до
стижение конечного ре
зультата строительства — 
своевременный ввод объек
тов в эксплуатацию.

Мы «понимаем, что на 
нас, строителях, лежит 
особая ответственность за 
выполнение решений XXV

съезда КПСС и заданий 
пятилетки. Прошедшие два 
года показали, «что еще не * 
в полной мере использу- | 
ются резервы повы«шения | 
эффективности «строитель- | 
ного производства и улуч- ? 
шения «качества строитель- ■ 
но - монтажных работ. И I 
главный резерв мы видим в ? 
творческом содружестве и 2 
более «продуманной рабо- ! 
те со смежниками.

Некоторый опыт по на- ! 
лаживанию ритмичных по- ! 
ставок изделий у нас есть. ! 
Договор - «подряд, который | 
заключили между собой | 
водители бригады В. Г. Ка- | 
дочникова треста Сверд-1 
ловскстройтранс, коллек- ] 
тив завода ЖБ«И им. Ленин
ского «комсомола и строи
тельные бригады, «позво
лили стабилизировать мон
тажный ритм, внедрить пе
ревозку изделий методом 
«челнок». В этом году по
добный договор заключен 
между УПТК домострои
тельного комбината и 
бригадой водителей Н. А 
Картазаева, занятой на «пе
ревозке строительных ма
териалов. Выполнение этих 
договоров «позволит всем 
более эффективно и с хо
рошим качеством возво
дить объекты. Кроме того, 
такая «форма социалистиче
ского соревнования «позво
лит успешнее внедрять ме
тод бригадного «подряда и 
широко распространить по
чин «передовых бригад 
Главсредуралстроя, кото
рые решили трудиться под 
девизом «Пятилетний план 
бригады — меньшим со
ставом». В Свердловском 
ДСК этот «почин поддержа
ли уже 15 коллективов.

Однако в нашей работе 
все еще имеют место не- 
ком’плектная «поставку из
делий, отсутствие фронта 
работ, простои кранов и 
других механизмов треста 
«Строймеханизация-2», не
согласованность в работе 
электриков, сантехников, 
газовиков и других наших 
смежников. Все это сказы
вается и на сроках, и на ка
честве строительства объ
ектов.

Мы обращаемся к вам, 
товарищи смежники, ко 
всем тем, . кто участвует в 
общем деле обеспечения 
трудящихся жильем: сде
лаем девиз «Рабочей эста
феты» — «От взаимных 
претензий — «к взаимной 
помощи и «поддержке!» — 
законом наших отношений, 
примем все необходимые 
меры, к тому, чтобы объ
екты сооружались и вводи
лись в строй действую
щих строго по графику. 
Конечным результатом на
ших общий усилий должны 
быть непременное выпол
нение плановых заданий и 
социалистических обяза
тельств «коллективов на 10-ю 
пятилетку.

(Письмо обсуждено и 
принято на партийно-хо
зяйственном активе комби
ната).



* С партийно-хозяйственного актива завода ЖБИ

Каждый прожи
тый год для кол
лектива завода 

ЖБИ имени Ленинского 
комсомола — это еще 
один большой шаг вперед 
по пути наращивания 
объемов выпуска продук- 
ции, улучшения ее каче
ства, повышения 
ской готовности.

завод-
Прош-

лый же год был для за
водчан особенно важным. 
Во-первых, вместе со всем 
советским народом они го
товили достойную встречу 
юбилею Октября, а во- 
вторых, год подводил ито
ги двадцатилетней исто
рии завода. И конечно 
же, всем, хотелось, чтобы 
они, эти итоги, выглядели 
как можно лучше.

Такое стремление блес
тяще воплотилось в 
жизнь. В докладе дирек
тора завода В. П. Тагин- 
цева, сделанном на пар
тийно-хозяйственном ак
тиве, прозвучали убёди- 
тельные цифры и факты. 
Годовой план перевыпол
нен по всем показателям, 
обеспечен значительный 
прирост по сравнению с 
1976 годом и по реализа
ции товарной продукции, 
и по ее выпуску, и по 
производительности труда.

Участвуя во Всесоюз
ном социалистическом со
ревновании, коллектив за 
II и III кварталы занимал 
первые места по минис
терству. Три квартала 
подряд завод был победи
телем и в социалистиче
ском соревновании среди 
предприятий Кировского 
района. Причем успехи 
коллектива приобрели в 
прошлом году качественно 
новое значение: увеличил
ся выпуск изделий для вы
сотных домов — теперь 
он составляет 85 процен
тов в общем выпуске из
делий КПД.

В целом завод поставил 
на монтаж управлениям 
комбината 777 комплект
ных этажей, или на 55 
этажей больше, чем в 
1976 году.

Значительная работа 
была проделана по повы
шению качества выпускае
мой продукции. Выполнен 
целый ряд мероприятий по 
повышению заводской го
товности изделий крупно
панельного домостроения. 
В результате ио сравне
нию с предыдущим годом 
брак снизился на 18 про
центов и составляет от об

щего выпуска продукции 
0,86 процента.

Докладчик доложил 
партийно - хозяйственному 
активу, что в результате 
всей этой работы впервые 
в истории завода пять ви
дов продукции были пред
ставлены государственной 
комиссии на аттестацию. 
Первую категорию качест
ва получили наружные 
стеновые панели, офакту
ренные каменным дробле
ным материалом, фунда
ментные блоки, огражде
ния лоджий, лестничные 
марши. Наружные же 
стеновые панели, офакту
ренные методом «декор», 
получили высшую катего
рию — Знак качества. 
Это большая трудовая по
беда коллектива цеха № 4 
и всего завода. Сегодня 
задача технологической 
службы завода, руководи
телей цехов — активно и 
творчески внедрять меро
приятия по дальнейшему 
повышению качества и за
водской готовности про
дукции.

Общий успех коллекти
ва завода был бы невоз
можен без трудовых по
бед подразделений. Одним 
из первых, 21 декабря, 
рапортовал о выполнении 
государственного плана 
коллектив цеха № 4. В 
целом все цехи успешно 
справились с выполнени
ем плана и. социалистиче
ских обязательств юбилей
ного года, а пять цехов и 
24 бригады рапортовали 
об этом досрочно.

Однако не обошлось и 
без определенных трудно
стей. Неудовлетворитель
но работал в течение пер
вого полугодия коллектив 
цеха № 6, который сры
вал выпуск несущих сте
новых панелей, элементов 
лестничной клетки и дру
гих изделий. Руководству 
цеха необходимо с первых 
же дйей нового года пере
строить свою работу, об
ратив особое внимание на 
обязательное выполнение 
мастерами смен суточного 
графика производства.

Своим ударным трудом 
обеспечили коллективу 
завода досрочное выпол
нение государственного 
плана передовые бригады, 
и первой среди них надо 
назвать бригаду В. К.,Уса- 
нина 1цех № 6), которая 
15 октября выполнила 
план двух лет пятилетки, 
а 18 ноября завершила

план 1977 года. Досрочно ни одного срыва месячно- 
выполнили свои годовые го плана.
задания и бригады В. Я. Однако говоря о боль- 
Исакова (цех № 1), В. В. ших трудовых успехах 
Семенова (цех № 9), В. Д. коллектива, и докладчик, 
Горичева (цех № 4) и дру- и выступающие в пре- 
гие коллективы. За удар- ниях не случайно удели- 
ный и высокопроизводи- ли много внимания тем 
тельный труд в 1977 году недостаткам, над устране- 
шесть работников завода нием которых коллективу 
награждены правительст- предстрит работать в этом 
венными наградами, 4 — году. Главный из них — 
знаком «Отличник соц- некомплектность изделий, 
соревнования Минтяж- При высоком объеме про
строя СССР», 76 — зна- изводства (на уровне 400 
ком «Победитель соцсо- тысяч квадратных метров 
ревнования», 246 — По- жилья в год) и поставке 
четными грамотами. домов, различных по вы-

К новым I 
УСПЕХАМ |

Одним из важнейших 
вопросов, требующих вни
мания руководства заво
да, общественных органи
заций, была и является 
реконструкция основных 
производственных цехов. 
Бюро областного комите
та партии поставило зада
чу в нынешнем году за
кончить реконструкцию и 
довести мощности по вы
пуску деталей КПД до 460 
тысяч квадратных метров 
с одновременным перехо
дом на выпуск домов 
141-й серии. В прошлом 
году в реконструкцию бы
ло вложено более миллио
на рублей. Но для выпол
нения постановления бю
ро обкома этого явно не
достаточно. В первом по
лугодии 1978 года необ
ходимо освоить госкапвло- 
жения на первой очереди 
реконструкции в объеме 
1 млн. 190 тыс., чтобы со 
второго полугодия присту
пить к объектам второй 
очереди.

Партийная организация 
постоянно проводила 
большую работу по моби
лизации коллектива на вы
полнение намеченных ме
роприятий и государствен
ного плана в 1977 году. 
В результате завод рабо
тал значительно стабиль
нее, чем в предыдущие 
годы, не было допущено 

сотности, архитектурной 
отделке и цветовой гам
ме, учитывая, что в этом 
процессе заняты семь про
изводственных цехов, 
транспортники, строитель
но-монтажные управления 
и УПТ.К комбината, требу
ется хорошо организован
ная, ритмичная работа 
всех подразделений заво
да, обеспечивающая ком
плектный выпуск изделий 
ежедневно.

К сожалению, этого по
ка нет. И кроме объектив
ных причин, следует на
звать ошибки в планиро
вании и оперативном конт
роле за соблюдением гра
фика производства, нару
шения производственной и 
исполнительской дисцип
лины. Это относится к це
хам №1, 9 и особенно к 
цеХу № 6. А ведь некомп
лектность не только лихо
радит монтаж домов, но и 
как следствие, забивает 
склады готовой продук
цией, вызывает трудно
сти с выполнением плана 
по реализации.

На заводе нет должного 
внимания к вопросам ме
ханизации, автоматизации 
и научной организации 
труда, а это именно те 
факторы, которые могли 
бы поднять производитель
ность труда до такого 
уровня, чтобы за счет это
го получить весь прирост 

производства продукции.
Особо следует сказать 

о работе с кадрами и дис
циплине труда. Текучесть 
кадров — это настоящий 
бич производства. Почти 
на треть ежегодно меняет
ся коллектив. Особенно 
большое количество рабо
чих уволилось в прошлом 
году из цехов № 1, 6 и 9. 
Уходят обученные люди, 
приходят новички, кото
рые еще не скоро станут 
квалифицированными ра
бочими. Сокращение теку
чести кадров — это ре
зерв и повышения произ
водительности труда, и ка
чества продукции.

Выросло на заводе и 
число прогульщиков, по 
сравнению с 1976 годом— 
на 17 процентов. Причем 
обращает на себя внима
ние такой, например, 
факт. Цехи № 3 и 5 име^ 
ют примерно одинаковую 
численность работающих, 
почти одинаковый объем 
производства и однород
ные условия труда. Одна- 
кр в цехе № 3 в прошлом 
году было 24 прогульщи
ка, а в цехе № 5 — все
го 9. И произошло это 
вследствие разного уровня 
воспитательной работы в 
коллективах, невнимания 
к вопросам, дисциплины со 
стороны руководства и об
щественных организаций 
цеха № 3.

Коллективу завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола надо объявить 
беспощадную борьбу на
рушителям трудовой дис
циплины и общественного 
порядка.

Партийно-хозяйственный 
актив заслушал также от
чет председателя завкома 
П. Ф. Грабилова о выпол
нении коллективного дого
вора. Он рассказал о зна
чительной работе, проде
ланной завкомом по раз
вертыванию массового со
циалистического соревно
вания, соревнования за 
коммунистическое отноше- 
ние к труду, по распрост
ранению новых починов, 
назвал коллективы-побе
дители социалистического 
соревнования за год, фа
милии рабочих, завоевав
ших звание лучших по 
профессии.

Однако, отметил док
ладчик, у коллектива есть 
еще неиспользованные ре
зервы. Это в первую оче
редь сокращение потерь 
рабочего времени, ликви

дация ручного труда, уве
личение производительно
сти агрегатов, экономия 
сырья и материалов. Мно
гого можно ожидать от со
вершенствования подготов
ки кадров и повышения 
квалификации рабочих. 
И. Ф. Грабилов вновь со
средоточил внимание при
сутствующих на необходи
мости принять срочные и 
кардинальные меры по 
сокращению числа прогу
лов и отпусков без содер
жания, по снижению теку
чести кадров.

Охрана труда рабо
чих — это тот вопрос, ре
шением которого непо
средственно занимается 
профсоюзный комитет. В 
прошлом году на выполне
ние мероприятий, связан
ных с охраной труда, из
расходовано (Значительно 
больше средств, чем пла
нировалось. Поэтому и 
травматизм по сравнению 
с 1976 годом снизился. 
Однако несколько меро
приятий выполнены не 
были, что свидетельствует 
о недостаточной требова
тельности администрации 
по отношению к отдель
ным работникам.

В коллективный дого
вор на 1977 год была вне
сена большая программа 
культурно - оздоровитель
ных мероприятий. Адми
нистрация и завком нема
ло сделали по улучшению 
условий труда, организа
ции питьевого режима, ре
монту бытовых помеще
ний и выполнению ком
плексного плана оздоров
ления трудящихся. Док
ладчик сообщил, что 
культмассовые комиссии 
цехов организовывали 
лекции, культпоходы, мас
совки на лодочной стан
ции, был проведен II 
смотр художественной са
модеятельности и т. д. Де
сятки трудящихся имели 
возможность поправить 
здоровье в санаториях, на 
курортах, в домах отдыха.

Вступив в третий год 
пятилетки, коллектив за
вода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола хорошо 
представляет, какие слож
ные задачи необходимо 
ему решить. Но партийно
хозяйственный актив по
казал, что заводчане сде
лают все возможное, что
бы нынешний год стал го
дом новых успехов кол
лектива.

Л. МИТЧИНА.

СПАСИБО ЗА ГОСТЕПРИИМСТВО!
В конце прошлой не

дели на заводе ЖБИ 
им. Ленинского комсо
мола побывала делега
ция из города Пльзе
ня — административно
го центра Западной Че
хии, побратима Сверд
ловска. Делегацию воз
главлял первый секре
тарь Пльзенского гор
кома КПЧ Владимир Па
тек. Его сопровождали 
председатель президиу
ма городского нацио
нального' комитета Эду
ард Копачек и член гор
кома КПЧ директор тре
ста дорожного строи
тельства Ян Колачны. 
Почетных гостей сопро
вождали представители 
горкома партии, горис
полкома, а также Киров
ского райкома КПСС и 
исполкома Совета на
родных депутатов.

На площади у заводо
управления состоялась 
радушная встреча. А за
тем гостей пригласили в 
технический кабинет, 
где директор завода 
В. :П. Тагинцев познако
мил с историей завода и 

поселка, рассказал о се
годняшнем уровне вы
пуска изделий сборного 
железобетона, который 
обеспечивает сооруже
ние 70—72 етажей круп
нопанельных зданий в 
месяц.

Гости в сопровожде
нии директора завода и’ 
секретаря партбюро 
В. Ф. Мурзинова совер
шили экскурсию по за
воду. Они побывали на 
заводской выставке, где 
их особое внимание 
привлекли панели из 
ячеистого бетона с от
делкой из каменных 
дробленых материалов 
и стеклокрошки типа 
«декор», которым не
давно присвоен государ
ственный Знак качества. 
А затем все пошли в ос
новные выпускающие 
цехи № 1, 4, 9.

Чешские гости зада
вали хозяевам много 
конкретных деловых во
просов о технологии 
производства, об орга
низации труда, разгова
ривали с инженерами, 
рабочими цехов.

Посетила делегация и 
один из лучших детских 
комбинатов № 101.

На состоявшемся в 
конце встречи обмене 
мнениями чешские гос
ти дали высокую оценку 
всему увиденному.

— У нас в Западной 
Чехии нет еще пред
приятий строительной 
индустрии такого мас
штаба, с такой большой 
кубатурой выпуска же
лезобетона и с такой 
широкой номенклату
рой, — отметил дирек
тор строительного тре
ста Ян Колачны.

Особенно большое 
впечатление произвели на 
гостей высокий уровень 
механизации технологи
ческих процессов, борь
ба за качество изделий, 
которые они видели в 
строящихся и уже за
вершенных архитектур
ных ансамблях во вре
мя экскурсии по горо
ду.

От своего имени и от 
имени всей делегации 
ее руководитель Вла-

димир Патек выразил 
сердечную благодар
ность руководству за
вода ЖБИ за гостепри- 
имныйд дружеский 
прием.

С. ВЛАДИМИРОВ.

На снимке: у макета 
завода ЖБИ (слева на
право) Э. Копачек, 
В. Патек, председатель 
Кировского райисполко
ма А. П. Деменьшин, за
меститель председателя

исполкома городского 
Совета народных депу
татов В. П. Букин, Я. Ко
лачны, секретарь парт
бюро завода В. Ф. Мур
зиков.

Фото В. Калимасова.
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НА ПУТИ ИНДУСТРИАЛИЗАЦИИ СТРОИТЕЛЬСТВА
«Строителям, работ

никам проектных, мон
тажных и планирую
щих организаций необ
ходимо сосредоточить 
усилия, средства и ре
сурсы прежде всего 
на пусковых объектах, 
активнее вести рекон
струкцию предприятий, 
добиваться ускорения 
строительства и сни
жения его стоимости, 
шире внедрять метод 
бригадного подряда ».

(Из Письма ЦК 
КПСС, Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ партий
ным, советским, хо
зяйственным, профсо
юзным и комсомоль
ским организациям, 
трудящимся Совет
ского Союза «О раз
вертывании социали
стического соревнова
ния за выполнение и 
перевыполнение плана 
1978 года и усилении 
борьбы за повышение 
эффективности произ
водства и качества ра
боты»).

НА ПРОДУКЦИЮ ПОВЫШЕННЫЙ СПРОС I
В конце минувшего 

года Минтяжстрой 
СССР создал Всесоюз
ное промышленное
объединение по выпус
ку прогрессивных
Сталиных конструкций 
и материалов (ВПО 
«Союзе т р о й к о н с т- 
рукция»'с главным уп
равлением в Свердлов
ске.

В задачу объедине
ния входит повышение 
уровня индустриали
зации строительства и 
степени заводской го
товности строительных 
конструкций и дета
лей, расширение прак
тики полносборного 
строительства и монта
жа зданий и сооруже
ний, прогрессивных 
конструкций, широкое 
применение в строи
тельстве новых видов 
материалов и изделий 
и другое.

Всесоюзное про
мышленное объедине
ние «Союзстройконст
рукция» будет разви

вать и совершенство
вать мощности по вы
пуску прогрессивных 
строительных конст
рукций, деталей и ма
териалов для наиболее 
полного удовлетворе
ния потребности строи
тельных организаций 
министерства. Для 4,5 
миллиона квадратного 
метра производствен
ных площадей про
мышленных зданий. 
Объединение будет из
готавливать и комп
лектно поставлять 
конструкции и изделия 
ежегодно.

В составе объедине
ния — ряд крупней
ших предприятий 
строительной индуст
рии, размещенных по 
всей стране. Это Челя
бинский завод профит 
лированного стального 
настила, Хабаровский 
завод строительных 
алюминиевых конст
рукций, Новокузнец
кий завод строитель
ных конструкций. 

Строятся и в ближай
шее время будут вве
дены в строй пред
приятия по производ
ству жестких минера- 
ловатных плит в Рос
тове и Челябинске, 
комбинат индустри
альных строительных 
конструкций в Кра
сноярске, завод ин
вентаря, оснастки и 
металлоформ в Челя
бинске, Первоураль
ский завод комплект
ных металлоконструк
ций. Проектно-конст
рукторская организа
ция объединения — 
эксперимен т а л ь н о е 
конструкторское бюро 
разрабатывает план 
дальнейшего развития 
предприятий и их раз
мещения.

Изделия и конструк
ции, которые выпуска
ют заводы объедине
ния, пользуются боль
шим опросом. Строи
тели Урала уже хоро
шо знают профилиро
ванный настил, выпус

каемый челябинским 
заводом. Хорошо заре
комендовали себя па
нели, выпускаемые с 
применением пенопо
лиуретана в качестве 
утеплителя, в Челя
бинске и Хабаровске.

Большой экономи
ческий эффект дает 
применение облегчен
ных типов конструк
ций — пространствен
ных стержневых си
стем типа структур и 
конструкций из алю
миниевых сплавов, вы
пускаемых силами 
ЭКБ и хабаровского 
завода.

Заводы объединения 
будут также изготав
ливать нестандарти- 
зованное оборудова
ние, оснастку и метал- 
лоформы для пред
приятий, выпускающих 
железобетонные. кон
струкции, легкосбор
ные дома полной за
водской готовности,

встроенную мебель, £
щиты пола.

Поэтому сейчас ?
важнейшие задачи 
объединения — свое- }
временное освоение !(
средств, выделяемых (
на капитальное строи- £
тельство, ввод в экс- г
плуатацию новых пред- /
приятий, формирова- ?
ние новых производст- <
венных коллективов, <
освоение выпуска но- (
вых видов продукции, /
проектной мощности г
введенных в эксплуа- £
тацию заводов. <

Партийно - хозяйст- <
венный актив Всесоюз- (
кого объединения «Со- <
юзстройканструкц и я» ;
подведет итоги работы £
предприятий объеди- £
нения в 1977 году и <
наметит мероприятия £
по выполнению плана /
1978 года. £

П. ШАМАНОВ, £
начальник ВПО «Со- <
юзетр о й к о и с т р у к- /
ция». £

СДЕЛАЕМ 
ВСЕ

ВОЗМОЖНОЕ
В соответствии с общей 

направленностью экономи
ческой политики в десятой 
пятилетке в строительстве 
на первый план выдвигают
ся вопросы повышения эф
фективности капитальных 
вложений и повышения 
качества строительства, 
сокращение продолжитель
ности- и снижение его 
стоимости, ускорение вво
да в действие объектов.

Для решения этих задач 
необходимо дальнейшее 
повышение уровня инду
стриализации, укрупнение 
и облегчение строительных 
конструкций.

Созданию производства 
так называемых легких не
сущих и ограждающих 
конструкций, разработке и 
внедрению эффективных 
способов их изготовления 
и монтажа способствовало 
принятое в 1972 году по
становление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
развитии производства и 
комплектной поставке лег
ких металлических конст
рукций промышленных 
зданий».

За последние пять лет 
строительная индустрия 
ввела в строй действующих 
новые современные заво

ды строительных стальных 
и алюминиевых конструк
ций и в их числе — Челя
бинский завод профилиро
ванного стального настила.

В настоящее время за
вод выпускает профили 
гофрированные, служащие 
для ограждения промыш
ленных зданий, как без 
применени'я утеплителя, 
так и для изготовления из 
них каркасных панелей с 
наполнителем.

Гораздо более высокой 
готовностью к сборке на 
строительной площадке 
обладают бескаркасные па
нели (трехслойные стено
вые и двухслойные кро
вельные). В этой конструк
ции обшивки из металла, 
выполняя защитную и де
коративную роль, воспри
нимают нормальные на

пряжения изгиба, а до
статочно прочный и жест
кий утеплитель — попереч
ную силу.

Благодаря низкому объ
емному весу 1 квадратный 
метр панели .из профилиро
ванной стали с утеплите
лем из пенополиуретана на 
220—280 килограммов лег
че традиционной панели 
из керамзитобетона. Отсю
да возможность снижения 
веса несущих конструкций, 
сокращение трудоемкости 
при изготовлении и мон
таже.

На 1977 год был установ
лен план производства 
гнутых стальных профилей, 
включая панели, 68,5 тысячи 
тонн. Выполнение состави
ло 52,2 тысячи тонн, или 
76,2 процента. Из них план 
производства по настилу 

без покрытий выполнен на 
102,2 процента, с полимер
ными покрытиями только 
на 30,3 процента.

Основной причиной мед
ленного освоения произ
водственных мощностей 
является систематическая 
недопоставка металла. За 
год недопоставлено ме
талла 30 процентов к вы
деленным фондам за год.

Завод из года в год на
ращивает производство 
продукции. В 1977 году 
было произведено продук
ции больше, чем за соот
ветствующий период прош
лого года на 13,6 тысячи 
тонн. /

Повышению темпов ро
ста объемов производства, 
производительности труда 
и других технико-экономи
ческих показателей работы 

завода способствовала ор
ганизация социалистиче
ского соревнования.

В трудовом соперничест
ве участвуют все рабочие, 
инженерно - технические 
работники и служащие. В 
соревнование за коммуни
стическое отношение к тру
ду вовлечено 512 человек, 
что составляет 60 процен
тов численности всех рабо
тающих.

Имея большой опыт 
прошлых лет, коллектив 
завода, вступая в третий 
год десятой пятилетки, 
сделает все возможное, 
чтобы выполнить план 1978 
года по всем технико-эко
номическим показателям.

Г. КУЗНЕЦОВ, 
директор Челябинского 

завода.

АЛЮМИНИИ-МЕТАЛА ПРОЧНЫЙ ПРЕДСТОИТ ОСВОИТЬ
В связи с созданием Всесоюз

ного промышленного объединения 
по выпуску прогрессивных строи
тельных конструкций и материа
лов Хабаровский завод строитель
ных алюминиевых конструкций 
был включен в новое Объединение 
«Союзстройконструкция».

Завод выпускает стальной про
филированный настил с покрыти
ем, изготовляет конструкции и из
делия из алюминия (алюминиевый 
профиль), стеновые и кровель
ные панели.

Основные технологические про
цессы механизированы, то есть со
зданы линии скоростного прессо
вания, профилирования листа, из
готовления стеновых панелей.

Особо следует сказать об алю
миниевых профилях и конструк
циях, полученных методом экстру
зии. В связи с расширением объе
мов строительства в северных, 
восточных и труднодоступных рай
онах страны повышается эконо

мическая эффективность примене- > 
ния алюминиевых сплавов. Они об- ( 
ладают малым весом, высокой кор- > 
розионной стойкостью и отсутст- ) 
вием хладноломкости. (

При замене стали на алюминие- 
вые сплавы в сварных решетчатых 
фермах пролетом 24 метра эконо- / 
мичесрий эффект составляет 1338 > 
рублей на тонну конструкций, ; 
3178 рублей для стеновых пане- ) 
лей и 3213 — для кровельных. (

Таким образом, технико-эконо- 7 
мический анализ показал эффек- ) 
тивность применения алюминия в ; 
наиболее металлоемких элёмен- 
тах зданий — несущих и огражда- у 
ющих конструкциях. $

Эффективность применения 1> 
алюминиевых конструкций на Се- ; 
вере может еще более увеличиться > 
при применении полносборных кон- £ 
струкций, обладающих лучшей ( 
транспортабельностью и просто- ? 
той монтажа. >

Предприятия объедине
ния в 1977 году изготовили 
на 28,6 миллиона рублей 
новых прогрессивных кон
струкций. Челябинский за
вод профилированного на
стила выпустил 498 382 
квадратных метра кровель
ных и 308 463 квадратных 
метра стеновых панелей, 
41231 тонну стального на
стила. Коллектив Хабаров
ского завода строительных 
алюминиевых конструкций 
закончил пусконаладочные 
работы и освоил серийное 
производство стеновых и 
кровельных панелей. Пред
приятие выпустило более 
40 000 квадратных метров 
панелей. На этом заводе 
закончены также наладоч
ные работы по производст
ву алюминиевых профилей. 
358 тонн таких изделий за

вод уже отправил в минув
шем году заказчикам.

В 1978 поду выпуск про
грессивных изделий и кон
струкций должен увели
читься на 144,6 процента. 
Рост выпуска изделий бу
дет осуществлен как за 
счет дальнейшего освое
ния существующих мощно
стей на Челябинском заво
де профилированного на
стила и Хабаровском за
воде строительных алюми
ниевых конструкций, так и 
за счет ввода новых мощ
ностей на Новокузнецком 
заводе строительных кон
струкций, Челябинском за
воде инвентаря, оснастки и 
металлоформ и Ростовском 
заводе жестких минерало
ватных плит.

На этих заводах в 1978 
году планируется закончить

пусконаладочные работы и 
организовать серийное про
изводство самонесущих 
плит и плит повышенной 
жесткости; металлических 
форм и оснастки для про
изводства сборных железо
бетонных конструкций, тех
нологического оборудова
ния для производства 
сборного железобетона и 
Металлических форм, осна
стки для производства же
лезобетонных конструкций.

На Хабаровском заводе 
строительных алюминиевых 
конструкций предстоит в 
текущем году организовать 
производтво алюминиевых 
строительных конструк
ций. Ю. БАБУРИН,

начальник планового 
отдела объединения
«Союзстройконструк

ция».

Все предприятия объе
динения «Союзстройкон
струкция» находятся сей
час в различных стадиях 
строительства. Некоторые 
из них уже выпускают 
продукцию, но большую 
часть мощностей предсто
ит ввести в десятой пяти
летке. Общая сметная 
стоимость строительства 
предприятий объединения 
составляет 245 миллио
нов рублей, выполнено на 
1 января 1978 года 117 
миллионов рублей. До 
конца пятилетки необхо-

НОВОСТРОЙКИ ОБЪЕДИНЕНИЯ
димо ввести еще более 
162 миллионов рублей 
основных фондов.

До конца этого года 
коллективу объединения 
предстоит увеличить вы
пуск алюминиевых строи
тельных изделий и кон
струкций на 7 тысяч 
тонн, 'комплектных строи
тельных металлических 
конструкций и деталей 
на 90 тысяч тонн, осна

стки и металлоформ — 
на 20 тысяч тонн, эле
ментов жилищно-граж
данских зданий для строи
тельства на 200 тысяч 
квадратных метров об
щей площади, минерало
ватных плит повышенной 
жесткости на 330 тысяч 
квадратных метров в год 
и все за счет ввода про
изводственных мощно
стей.

В 1978 году объедине
нию предстоит ввести в 
строй действующих завод 
жестких минераловатных 
плит в г. Ростове-на-До
ну, завод инвентаря, ос
настки и металлоформ в 
Челябинске, освоить мощ
ности на Новокузнецком 
заводе строительных кон
струкций и комбинате ин
дустриальных строитель- 

пых конструкций в 
г. ■ Красноярске. Всего в 
текущем году предстоит 
освоить 36,1 миллиона 
рублей капитальных вло
жений, в том числе вы
полнить строительно-мон
тажных работ на 17,7 
миллиона рублей.

Выполняя решения 
XXV съезда КПСС, кол
лектив, Всесоюзного объе
динения «Союзстройкон

струкция» приложит все 
силы для скорейшего вво
да мощностей по произ
водству новых строитель
ных -конструкций, дета
лей и эффективных 
строительных материалов, 
сосредоточит основное 
внимание на досрочном 
выполнении государствен
ного плана и социалисти
ческих обязательств по 
вводу пусковых объектов, 
сокращению объема не
завершенного строитель
ства.

Г. ИМАТОВИЧ.
======^^ «СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ» стр. 3.



ЧТОБЫ КРАШЕ БЫЛА НАША РОДИНА
* Природа и дети

Школа закладывает ос
новы нравственного вос
питания человека. А сре
ди этих основ одна из 
важнейших для советско
го человека — любовь к 
природе родного края. 
Уроками естествознания, 
экскурсиями и турпохода
ми не ограничивается в 
83-й средней школе, под
шефной заводу ЖБИ, ре
шение этой важной зада
чи. Здесь уже третий год 
действует клуб юных дру
зей природы. О его рабо
те наш корреспондент бе
седует с преподавателем 
биологии Ларисой Влади
мировной Мокрушиной.

Корр. Скажите, с чего 
клуб начинался?

Мокрушина. Рядом с 
поселком расположено 
Шарташакое лесничество. 
Наши ребята там — ча
стые гости. Как-то само 
собой получилось, что 
они начали помогать лес
ничим в расчистке поса
док, подкормке молодых 
деревьев и так далее. А 
затем по их инициативе 
и был создан кружок лю
бителей природы.

Некоторые ребята име
ют даже удостоверения 
общественных лесных, ин

* Природа и право

ПРЕЖДЕ ЧЕМ ВЫСТРЕЛИТЬ
В конце прошлого года 

в Свердловской области 
начали действовать новые 
правила охоты. Работаю
щим в ДСК охотникам-лю
бителям полезно подроб
нее узнать о них.

Комментарий дает началь
ник областного управления 
охотничье - промыслового 
хозяйства А. А. Киселев.

Прежде чем взять 
ружье, охотник должен 
твердо знать правила охо
ты и неукоснительно вы
полнять их. С 1 октября 
1977 года введены в дей
ствие новые правила охо
ты на территории области, 
утвержденные облисполко
мом.

По новым правилам за
прещается охота не только 
на территории государств 
венных заповедников ,и за
казников, но и в зеленой 

спекторов, например Ге
ра Коваль из седьмого 
класса, ученик девятого 
класса Игорь Плахов. Ак
тивисты нашего клуба в 
основном учатся в седь
мых классах: Слава Тур
ков, Володя Беляев, Пав
лик Сурнин... Чего греха

ОПЕРАЦИЯ «СИНИЦА»
таить, не всех их можно 
назвать примерными уче
никами. Но надо видеть, 
как преображаются ребя
та, когда попадают в лес, 
как кропотливо выполня
ют они свои маленькие 
опыты в биологическом 
кабинете, на пришколь
ном участке, Поистине 
убеждаешься, что приро
да — лучший воспита
тель.

Корр. Каковы же ре
зультаты работы вашего 
клуба?

Мокрушина. За послед
нее время — это Почет
ная грамота Кировского 
районного совета ВООП, 
врученная нам в декабре 
1977 года. А что стоит за 
этим, трудно и перечис
лить. К примеру, раньше

зоне вокруг городов и 
других населенных пунк
тов, а также на воспро
изводственных участках 
приписных охотничьих хо
зяйств.

Охотники - любители 
должны знать, что на тер
ритории области запреща
ется применять оружие 
военного образца, мало
калиберные винтовки, 
пневматические винтовки, 
петли, сети, шатры, пере
весы, крючки. Запрещается 
разорение гнезд птиц, 
бобровых и ондатровых 
хаток, раскапывание нор. 
Нельзя выжигать расти
тельность в местах кон
центрации диких животных, 
загонять зверей по насту 
и глубокому снегу. Охот
ник не имеет права носить 
патроны, заряженные пу
лей, если он не охотится 

среди школьников было 
распространено браконь
ерство: ловля певчих 
птиц на продажу. Вот уже 
целый год об этом не 
слышно.

Свои мероприятия ре
бята называют операция
ми. Недавно прошла опе

рация «Елка». Во вне- 
учебное время школьники 
патрулировали в приго
родном парке, следили, 
чтобы не вырубались не
законно ели. Вместе с 
сотрудниками милиции 
«зеленый патруль» задер
жал около 30 граждан, 
пытавшихся провезти в 
город срубленные без раз
решения елочки. В пятых 
классах недавно был уст
роен пионерский сбор на 
тему «Лес — наше бо
гатство», а сейчас гото
вимся принимать в ©ООП 
малышей из начальных 
классов. Старшие ребята 
сделают сообщения по 
разным вопросам охра
ны природы для октяб
рят.

на лося или не находится 
в местах обитания медве
дя. Также запрещается пе
редвижение с заряженным 
оружием и стрельба в на
селенных пунктах, стрель
ба по неясно видимой це
ли, на шум и шорох, 
стрельба ниже роста чело
века в зарослях, а по ди
чи — стрельба из гладко
ствольного оружия далее 
35 метров. Не разрешает
ся ловля молодых живот
ных, содержание их в не
воле.

По новым правилам 
большое число зверей и 
птиц взято в нашей обла
сти под охрану. Полностью 
запрещена охота на лебе
дей, журавлей, краснозо- 
бую казарку, кречета, со
кола-сапсана, чеглока, коб
чика, пустельгу, скопу, 
орлана - белохвоста, бер

Корр. Чем еще будут 
заниматься юные друзья 
природы в новом году?

Мокрушина. Главная 
забота наша — помочь пе
резимовать птицам и зве
рью. Сейчас идет опера
ция «Синица». Ребята ма
стерят кормушки для 
птиц, устраивают места 
для подкормки зверей в 
парке. Каждую неделю 
мы бываем в лесничестве., 
Затем предстоят опера
ции «Березка» и «Под
снежник». Это чтобы пре
сечь хищнический сбор 
березового сока и нера
зумное уничтожение пер
вых весенних цветов. По
ставили мы перед собой 
еще одну важную задачу 
на весну и лето: взять на 
учет все муравейники в 
прилегающих к поселку 
ЖБИ лесах. Будем сле
дить, чтобы муравейники 
не разоряли, и переселять 
муравьев туда, где их 
сейчас нет. Ведь мура
вьи — это санитары леса.

Основной актив наше
го клуба — около 30 
школьников. Но' во время 
таких вот больших опе
раций подключаются поч
ти все классы.

Интервью вел 
С. БИРЮКОВ.

кута, а из зверей — на се
верного оленя, ласку, ле
тучих мышей. Короче го
воря, по новым правилам 
охоты взяты под охрану 
все виды хищных и певчих 
птиц.

Организациям и пред
приятиям запрещается 
скупка, продажа, прием 
на комиссию кож и мехов 
диких животных, не имею
щих установленного госу
дарственного клейма, и из
готовленных из них изде
лий.

Виновные в нарушении 
правил охоты привлекают
ся к административной и 
уголовной ответственности. 
Лицам, вскрывшим нару
шения правил охоты, уп
равление Госохотнадзора 
выплачивает вознагражде
ние.

< Январь — середина зимы. Прошел день зимнего < 
^солнцестояния, и чуть дольше стало задерживаться наг 
> небе наше светило. ?
? Нынешняя зима выдалась на редкость теплой. Лишь 5 
> в декабре глубокие снега укутали землю, намели сугро- 5 
5 бы ветра,, снежные шапки накрыли молодые ели, кусты. <

Это только кажется, что жизнь зимнего леса замира-1 
I ет. Она стала лишь более тихой и потаенной. Вот про- г 
5 строчила снежную поляну цепочка мышиных следов, г 
) вот накрутил петель заяц. В ольховых зарослях истош-/ 
$ ными голосами трещат сороки, карабкается по стволу £ 

осины молчаливый поползень, посвистывают нежными $ 
£ голосами синицы. А если повезет, можешь встретить г 
? прямо в пригородном' лесопарке и клеста, и красавца г 

снегиря, и надевшую серую зимнюю шубку белку. '/ 
$ Зимой созревают шишки елей и сосен. Это основа^ 

рациона лесных жителей. Почти под каждым деревом < 
/ можно увидеть чешуйки шелухи, пустые шишки, кото- / 
> рыми пообедали дятел, или белка, или еще кто-нибудь. ? 
, На снимке: зимний урожай елки. £
I Фотоэтюд В. Калимасова. \

Накануне . Нового года 
подводились итоги смотра 
комплексного благоуст
ройства Свердловска. Ре
шением горисполкома 
наш Кировский район 
признан лучшим в сорев
новании районов города 
за повышение благоуст
ройства, общей культуры, 
чистоты, проходившем в 
прошлом году под деви
зом достойной встречи 
юбилея Октября.

Предприятиям, учреж
дениям, строительным ор
ганизациям, научно-ис
следовательским и про
ектным институтам Ки
ровского района было за
планировано в 1977 году 
потратить на нужды бла
гоустройства 3 миллиона 
рублей. Фактически было 
реализовано 4426,31 ты
сячи рублей.

Значительно перевы
полнен план по озелене
нию. Больше стало в рай
оне газонов, скверов, дво
ровых игровых площадок. 
Практически завершено 
оборудование 12 уголков 
отдыха из 14 намеченных. 
Дело осталось лишь за
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сооружением малых ар
хитектурных форм. За
вершено строительство 
транспортной развязки по 
ул. Шефской и Блюхера, 
реконструирована проез
жая часть улицы Восточ
ной от улицы Шевченко 
до Первомайской, улица 
Украинская, пр ов едена 
большая внутридворовая 
реконструкция по цент
ральным улицам района.

Короче говоря, трудно 
даже перечислить все ме
роприятия, которые были 
проведены, чтобы достой
но встретить великий 
праздник 60-летия Ок
тября, чтобы лучше и 
удобнее жилось горожа
нам в нашем районе. К 
сожалению, далеко не все 
коллективы активно уча
ствовали в этой работе. В 
частности, практически 
самоустранился от задач 
благоустройства района 
трест Свердловскграждан- 

строй, лишь наполовину 
выполнил намеченное до
мостроительный комбинат 
и некоторые другие орга
низации. Поэтому на теку
щий третий год десятой 
пятилетки работы по 
дальнейшему благоуст
ройству Кировского рай
она еще предстоит много. 
Достаточно оказать, что 
запланировано затратить 
на эти нужды более трех 
с половиной миллионов 
рублей.

Но в эту работу вно
сится немало нового. Точ
нее, она становится более 
целеустремленной, плано
мерной и организованной 
в городском масштабе. 
Так, например, если рань
ше мы у себя в районе 
создавали уголки отдыха 
там, где удобней, и отде
лывали их, ориентируясь 
лишь на вкус исполните
лей, то теперь решением 
горисполкома создан еди

ный план их оборудова
ния по всему городу, а 
Свердл ов с игр ажданпр с ек
ту поручена разработка 
рабочих проектов каждого 
из них, согласовывая их 
с общим архитектурным 
ансамблем города и со
временным стилем малых 
архитектурных форм. В 
общегородском масштабе 
будет координироваться и 
реконструкция дорог, 
улиц, парков и сиверов.

Назову лишь некото
рые из объектов, которые 
записаны в план комп
лексного бл агоустро йства 
района на текущий год.

Будет окончательно за
вершена площадь Совет
ской Армии, на что Глав- 
средуралстрой выделяет 
260 тысяч рублей. Заво
ду ЖБИ им. Ленинского 
комсомола поручено рас
ширить улицу Панельную, 
а также реконструиро
вать путепровод через 

дублер Сибирского трак
та в районе завода. До
мостроительному комбина
ту предстоит завершить 
благоустройство полосы 
отчуждения железной до
роги от ул. Ленина до 
Восточной и оборудовать 
согласно проекту уголок 
отдыха на площади перед 
зданием управления ДСК.

Обширный комплекс за
дач по благоустройству 
требует и комплексного 
подхода. Координацию, 
организацию действий кол
лективов трудящихся по 
приданию району облика 
по-настоящему современ
ного берут на себя райсо
вет и райком партии. Но 
успех здесь невозможен 
без инициативы самих 
жителей района.

ю. ДОЛГОВ, 
заместитель 

председателя 
Кировского 

райисполкома.

Ответ
на криптограмму

«С Новым годом!»,
напечатанную в № 51 от 
30 декабря 1977 г.

1. «Снегурочка». 2. 
Кудашева. 3. Топорков. 
4. Лепин. 5. Хоккеист. 
6. Мишура. 7. Лыжи. 8. 
Бал. 9. Песня. 10. Соль.

Правильно отгадав 
слова, -вы прочтете сло
ва песни А. Тульского и 
А. Островского «С Но
вым годом!»: «...И встре
чаясь с Новым годом, 
богатырский наш народ 
провожает добрым сло
вом год ушедший, ста
рый год!».
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